



令和4年度

学校だより

和

合い言葉  
見通し・振り返り・チャレンジ

旭川市立忠和中学校

第6号

9月22日発行

## 「コミュニケーション能力を高め、豊かな成長を！」



秋らしい陽気の日が次第に増えてきました。毎年のことですが、秋は読書の秋、スポーツの秋、芸術の秋、食欲の秋など、あらゆることへの取組みが、最もはかどりやすい季節と言われています。

まだまだ「感染対策を講じて」という条件を付けなければなりませんが、忠和中生の皆さんのが、実り多い秋になってくれることを願っています。この9月も、学習、行事、部活動などの場面で、それぞれの目標に向けて努力する皆さんの姿をたくさん見ることができました。

9月30日（金）には、感染症対策のために延期した「忠和祭」を予定しています。昨年度と異なる点は、吹奏楽部の発表（生徒と吹奏楽部保護者のみ対象）と作品展示を保護者の皆さんにご観覧いただく時間を設定できたことです。

保護者の皆さんには、再度、貴重な時間を調整していただくことになってしましましたが、ご来校いただき、お子様の発表の場をご参観くださいますようお願いいたします。

さて、近年、コミュニケーション能力を身につける前に、SNSのぎこちない会話に振りまわされ、人間関係に亀裂が生じたり、いじめ問題に進展してしまうケースがあります。子どもたちが社会で活躍する時代には、A.I.やI.C.T.が益々発達していきますが、そのような時代こそA.I.にはできない『相手の表情からその心情を読み取り、人と人を繋ぐ会話や議論ができるコミュニケーション能力』が求められます。



生徒の皆さんには、中学・高校時代に、自分の考えを相手に伝える力『表現力』と、人の考えを相手の立場になって傾聴する力『傾聴力』を高めてほしいです。

本校では挨拶はもちろんのこと、授業等での話し合い活動を大切にしています。集団生活は、性格や考え方などが違う個性をもった人間の集まりです。高校生になっても、社会人になっても他者との関わりがあります。顔と顔を合わせながら『挨拶』『何気ない会話』そして『対話』を続けることで、お互いにわかり合い、つながりができるくるものです。当然、相性の違いもあるでしょうし、時に対立することもあるでしょう。その際に、お互いの人権を尊重する「広い心」を持ち合わせていれば乗り越えられます。

学校行事や部活動で一つの目標に向かって協働すること、日頃から「笑顔で挨拶」を交わすこと、いろんな人と会話することを学校生活で大事にしてください。

この学校で出会った仲間同士が「認め合い、高め合い、支え合う」中で、個人としても集団としても、この実りの秋に豊かに成長していくことを期待しています。

## ～がんばっている君たちへ～ PTAからのお菓子のプレゼント

新型コロナウイルスは次々と変異株が現れ、一日の感染者数が過去最多を更新する日々が続くなど、収束の目途が立っておりません。子どもたちの楽しみにしている行事である修学旅行、スポーツフェスティバル、宿泊研修などは、内容を工夫しながら何とか実施していますが、生徒たちが大きな声を出して、安心して活動できる時代が早く戻ってくることを願っております。

このように、私たち大人とは違う青春時代を過ごしている子どもたちを「応援したい」「思い出を増やしてほしい」というPTAの温かな心を結集した「メッセージ入りのプレゼント」を準備するために、厚生部の方々が来校され、袋詰め作業などを行ってくださいました。（→写真）



プレゼントは焼き菓子の詰め合わせで、メッセージには「がんばっている君たちへ～Believe in yourself」と記されておりました。

忠和祭の当初予定日の15日に子どもたちが受け取りました。ありがとうございました。

# 2年生宿泊研修(8/23~24)

夏休み明け、8月23日から1泊2日の日程で、2年生宿泊研修が実施されました。

1日目は、市内専門学校等の上級学校において体験学習を行い、将来の職業について考えたり体験したりしました。宿泊したネイパル深川では、ウォークラリーや室内レクを行い、クラスメイトとの交流を深めました。

2日目は、赤平市の植松電機において、「どーせ無理」と夢を諦めたり、やめたりせず、夢や目標を語る大切さについて、講話を通して学んだ後に、オリジナルのロケットを作製し、晴れ渡る青空に向かって高く高く打ち上げました。



# 避難訓練を実施しました

9月16日（金）に、火災を想定した避難訓練を行いました。

教室からグラウンドに避難し、速やかに整列することができました。消防の方から「私語をせず、どの生徒も真剣に取り組んでいる姿は大変素晴らしい。」と好評をいただきました。

最後に、全校生徒を代表して3年生の3名が消火訓練を行いました。



# 忠和祭に向けて

先日、再案内の文書を配付しました「忠和祭」について、9月30日（金）に延期し、実施する予定となっております。9月20日（火）から、生徒は、忠和祭に向けての活動を再開し、準備を進めています。



PTAからのお菓子

# 10月行事予定

3日(月)	身体測定・視力検査
5日(水)	全校集会(認証式)・常任委員会
6日(木)	英検IBA(2・3年生)※1 校外学習(1年生)
7日(金)	英検IBA(1年生)※1
11日(火)	旭川市教育研究大会(臨時休業日)※2
13日(木)	3年学力テスト(総合B)
18日(火)	中連音楽発表会
24日(月)	3年生2学期末テスト①
25日(火)	3年生2学期末テスト②
27日(木)	生徒総会 常任委員会

※1 6日、7日に実施される英検IBAは、道教委が全道の中学校で実施する、英検の簡易問題を活用した英語力を試すテストです。後日、個人に結果が返却されます。

※2 11日(火)の旭川市教育研究大会は市内小中学校の先生方の研究大会です。この日は、臨時休業で、15時まで原則家庭学習となりますので、ご家庭でのご協力をお願いいたします。